

anunciado, que tanto nos aproxima á la capital vizcaína.

—Con el motivo de venir el Rey se prepara el palacio episcopal.

—Dice que el Rey se detendrá aquí un par de días, y así parece indicarlo los preparativos y el haberse dado las órdenes oportunas para que venga á esta la mitad de la Escolta Real que hay en esa de jornada.

—Ha sido detenido un obrero de la «Azucarera Alavesa» como supuesto cómplice de otro compañero suyo que hace días se fugó con unas pesetas.

—Ha sido nombrado profesor de Psicología del Instituto de Alava el distinguido literato vitoriano D. Eulogio Sordán, vicedirector del Instituto de Cuenca actualmente y hace ya años.

—En Leza un pastor llamado Hilario Barrión ha dado una cachillada en el vientre á una joven de quince años, hija de su amo Julián Montoya.

El agresor huyó y la herida habrá fallecido á estas horas.

—Ha llegado de Vichy y Zuazo el popular y acatado senador del Reino por Alava D. Juan Cano y Aldama.

13-Agosto-1902.

NOTICIAS

De toros

Hoy á las cuatro de la tarde la segunda corrida de abono.

Se lidiarán seis toros de la ganadería del duque de Veragua por las cuadrillas de Fuentes, Bombita y Montes.

Los aficionados y entendidos que han visto el ganado dicen que los toros que hoy se lidiarán prometen dar mucho juego.

Allá veremos.

La misa de once y media que todos los días festivos se dice en la iglesia de Santa María, se suprimirá hoy en atención á la fiesta religiosa que se celebra á las diez y que dura más de hora y media.

Se ha expuesto al público en los portales de la Casa Consistorial un bonito cartel anunciador de las corridas de toros que han de celebrarse en Palencia.

El día 12 del próximo mes de Septiembre á las once y media de la mañana, se subastará en la Casa Consistorial, la construcción de aceras de asfalto de las manzanas 50 y 51 de varios solares del ensanche de Amara.

El tipo de subasta es de 4 537,50 pesetas.

Máximo Narváez ha presentado la renuncia del cargo de barrendero de este municipio.

Se desea que Manuel Soriano Valero y los herederos de Elías Lazábal Elizari, se presenten en el negociado de Fomento y Gobernación del municipio, para enterarse de asuntos que les interesa.

Hoy, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, patrona del pueblo donostiarra, recorrerá las calles de la población tocando diana la banda municipal de siete á ocho de la mañana y se lanzarán al espacio multitud de cohetes.

A las diez asistirá á la misa mayor que se celebrará en la parroquia de Santa María que estará profusamente iluminada. dicho templo, el Ayuntamiento en Corporación, precedido de los maderos, clarines y timbales.

Presidirán el gobernador civil y el alcalde.

Por la noche, de ocho á diez y media se iluminará la plaza de la Constitución.

Hoy ejecutará en el paseo de la Zarriola de nueva á once y media de la noche la banda de música «Bella Ira chulo»; mañana lo hará «La Unión», y el domingo «Bella Ira-chulo».

El puesto número 80 del mercado de la Brecha ha sido adjudicado á doña Isabel Echeveste, por el precio de 0,75 pesetas diario.

Del 15 al 20 del presente mes, el cañón sito en los jardines de la plaza de Guipúzcoa, disparará á las 12 h. 4 m. y 15 s.

Ha sido debidamente autorizado D. Justo Camiruaga, para que pueda trasladar de una sepultura á otra dentro del cementerio de Pollos, los restos mortales de D. Genaro Pérez Legoa.

Efemérides célebres

Hoy hace 44 años que se verificó en la Casa Consistorial de nuestra bella Donostia, la recepción general de los grandes lienzos que se hallan colocados en la escalinata, representando dos marinas preciosas con los hechos del invencible D. Antonio de Oquendo.

Al acto fueron invitados la Marina, la Junta y Tribunal de Comercio y demás autoridades, presidiéndolo el gobernador que lo era á la sazón D. Manuel Somoza.

El coste de los cuadros y otros gastos ascendió á 53,104 reales vellón, y el valor de la banda de damasco de seda igual á la que usaba Oquendo, estrenada en aquella ceremonia, á 700 reales.

—Con igual fecha que hoy del año 1864 tuvo lugar la inauguración de la vía férrea del Norte de España.

La verbena marítima

De efecto sorprendente y maravilloso resultó anoche la verbena que se celebró en la bahía de la Concha.

Un gentío inmenso invadía por completo á las nueve de la noche, el parque de Alderdi-Eder, el mirador del montículo ruso, el paseo de la Concha, la terraza y balcones del Gran Casino y el muelle.

El aspecto que presentaba la bahía era magnífico, en la cual se veían surcar en diferentes direcciones, gran número de lanchas, botes y traineras, iluminados con profusión de faroles de colores.

El vapor «Brabon», que estaba anclado en las inmediaciones de la segunda boya, lució una bonita iluminación en la arboladura.

El castillo de la Mota y los atajos que dan acceso á dicho fuerte, fueron iluminados con más de tres mil faroles y lucas de bengala, de distintos colores, encendiéndose también de trecho en trecho más de treinta fogatas.

La isla de Santa Clara, así como el parque de Alderdi-Eder, paseo de la Concha muelle y arsenal, lucían también vistosa iluminación de faroles y bengalas, sobresaliendo el palacio de los señores de Satrustegui, en la falda de Monte frío, en el barrio del Antiguo.

Amenizaron tan agradable fiesta las músicas de los regimientos de Sicilia y Valencia y la banda municipal.

A las diez se quemaron en la isla de Santa Clara, varias ruedas y un sorprendente castillo de fuegos artificiales.

En el muelle se dispararon infinidad de cohetes, quemándose también dos pequeños volcanes.

La comisión de festejos del Ayuntamiento y los invitados, no pudieron embarcarse en el vapor «Bicano» á causa de no poder atracar al muelle, por la baja mar, en vista de lo cual, la citada comisión acordó, después de terminar tan agradable verbena, obsequiar á los invitados con un banquete en La Nueva Mallorquina, que fué servido muy bien.

Servicio de trenes

Los días 16, 17, 18 y 25 de Agosto y 1.º de Septiembre, circulará un tren entre San Sebastián y Tolosa, que saldrá de la estación de esta capital á las 12,15 noche para llegar á Tolosa la 1,16 de la madrugada.

Teatro Principal

Anoche hizo su debut en el coliseo de la calle Mayor la compañía que dirige don Emilio Thuillier, asistiendo á las representaciones numerosa concurrencia.

Hoy habrá función por tarde y noche, como puede verse por el programa que publicamos en la sección correspondiente.

En la estación de Amara promovieron ayer, á la una de la tarde, un alboroto varios cocheros y mozos de equipajes, con el calor de servicio.

En el centro de Telégrafos había ayer detonidos los siguientes despachos:

De Madrid, á José Amozola, Diputado provincial.

De Buenos Aires, á Ayarragaray, sin señas.

De Calahorra, á Damian Rodríguez, Elcano, 6.

Un caballo que corría desbocado ayer por la calle de Miracruz, tropezó con la columna de un farol derribándolo y quedando destrozado. El hecho ocurrió frente á la casa del herrador señor Echeveste, quien consiguió detener al caballo.

En Jai-alai

El partido jugado ayer tarde entre Michelena y Elcegal contra Berrondo y Lizundia, fué muy competido en las dos primeras decenas.

Los cuatro pelotaris lucharon con afán de salir victoriosos, pero el bando de Michelena desarrolló un juego colosal y terminó el partido dejando á Berrondo y su compañero en 32 para 50.

La Salve

En la espaciosa iglesia de Santa María se cantó anoche á las siete y media la gran salve con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Asunción, á la que asistió S. M. el Rey Alfonso XIII y los príncipes de Asturias.

Antes de llegar las Reales personas un gentío inmenso ocupaba los alrededores del templo, y parejas de la guardia civil y milicetas cuidaban de que se observase el orden, conteniendo á furas penas á la muchedumbre.

Esperaban á S. M. y AA. RR. en el pórtico los ministros de Estado señor duque de Almodóvar; de la Guerra señor Weyler; y de Marina señor duque de Veragua.

El gobernador civil señor Basson; el militar señor Ezeleta; el secretario D. Antonio Giménez; el alcalde señor Machimbarrena; y con el palio á la entrada de la iglesia, los concejales señores Lafitte, Reclusa, Incharrie, Elcegal, Irastorza, Arcelus, Ibarre, Colmenares y el secretario señor Egaña.

A la hora en punto entraban las personas Reales en el sagrado recinto acompañadas

de la marquesa de Mentezama y las personas del cuarto militar del Rey.

El templo que presentaba un aspecto magnífico, se hallaba profusamente iluminado con siete focos de arco voltaico y más de cuatrocientas lámparas incandescentes pendientes de elegantes arañas de cristal, destacándose con gran efecto las imágenes de los altares.

A la derecha del altar mayor se instaló un elegante dosel de terciopelo rojo, con tres sillones que fueron ocupados por las augustas personas.

La solemne salve, que fué cantada por la capilla del coro, reforzada con el orfeón «Donostiarra», y acompañada por nutrida orquesta, agradó mucho á todos los fieles que asistieron á tan grandioso acto, por la afinación de las voces y armonía de la orquesta.

Después, el ilustrísimo obispo de San Luis de Potosí, dió la bendición Papal.

A las ocho en punto terminó la función religiosa y S. M. el Rey y AA. RR. salieron al pórtico bajo palio.

El señor barón de Satrustegui que se hallaba entre el público dió dos vivas al Rey que fueron contestados con mucho entusiasmo por la compacta muchedumbre.

La Real comitiva se dirigió á Palacio por la calle Mayor, Hernani, Avenida, Zubleta y carretera de la Concha, siendo aclamado S. M. con delirio en todo el trayecto por el numeroso público que inundaba las calles del tránsito.

Todos los balcones de los edificios se hallaban iluminados con faroles de colores á la veneciana y atestados de gente.

La huelga de canteros

Signe en pie y lo que es peor, sin que por ahora se vislumbre una solución. Las negociaciones que se habían entablado entre patronos y obreros con la mediación del alcalde y del señor Calbetón han fracasado, pues los patronos no han estimado pertinente la solución que proponían estos intermediarios.

En su vista los patronos y como esfuerzo heroico han solicitado el concurso del diputado señor Picavea, quien se ha manifestado dispuesto á estudiar la cuestión y ver de encontrar una solución favorable á las dos partes.

Celebraremos con esta nueva fase de la cuestión, sea con la intervención de nuestro diputado, más afortunada que las anteriores.

Suscripción pública

para el concurso de bandas y orfeones.

	Pesetas
Suma anterior.	4.492,50
Marcelino Seminario.	25
Francisco de Egaña.	10
Ventura Barakitzegui.	10
Antonio Dolhagaray.	10
José Ugarte.	15
Leopoldo Barona.	10
A. Taffet.	10
Benito Altuna.	10
Alzaga hermanos.	10
Domingo Peña.	10
Condesa de Moriana.	20
Miguel Salaverria.	25
José Ayani, sobrino.	25
Tomás Gros.	25
Javier Bermejillo.	25
Ramón Múgica.	25
Tomás Bermingham.	25
D. Lamba Serra.	10
Joaquín Bruat.	25
Simón Echeverría.	25
Fermín Calbetón.	25
Galo Maezo.	5
Suman Ptas.	4.842,50

Café Kutz

Helados del día

Mantecado, Crema de vainilla, Crema de café, Fresa, Leche, Limón, Horchata de chufas.

Jai-Alai

Gran partido de pelota y de desafío, á mano, atravesándose 250 pesetas por cada parte, para hoy viernes á las once y cuarto de la mañana, entre los afamados pelotaris José María Larrañaga (a) Chortena contra Leon Iro Eguía (a) Navarro.

Precios de las localidades: Palcos y sillas, 1,50 pesetas; galerías 50 céntimos.

Urberuaga de Ubilla—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memorias. Se remiten gratis.

Quizás el remedio moderno de éxito más pronto y seguro, es el Aibaf-Serdna, del farmacéutico Andrés y Fabiá, de Valencia, para hacer desaparecer instantáneamente el más agudo dolor de muelas cariadas.

Tan sorprendente remedio se vende en la Droguería de la Vinia de Tornera, Plaza de Guipúzcoa, y principales farmacias. A dos pesetas bote.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

La Asunción de Nuestra Señora, y santa Matilde virgen.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Funciones para hoy viernes 15, representadas por la compañía que dirige el señor Thuillier.

Primera de abono y primer día de Moia. A las cuatro de la tarde: «El novio de doña Lués», «Los monigotes», «Los dos sueños», y «La reja».

A las ocho y media de la noche: «El juguete cómico en un acto», «La guerra fría».

Estreno de la magnífica comedia en tres actos y en verso «La morsa de Cantaro».

Teatro del Circo

Compañía ecuestre, gimnástica, cómica y musical de D.ª Micaela B. de Alegria.

Dos magníficas funciones, á las cuatro de la tarde y nueve de la noche de hoy.

Segunda presentación de la señorita Hilda Mingglio, célebre jockey D'Epsom, y de la señorita Eva Mingglio; renombrada ecuestre sin silla.

Segunda presentación de la señorita Mis Lea, trapeista de fuerza.

Tomarán parte Mlle. Américo y los osos, que son siempre aplaudidos.

Mañana, dos escogidas funciones.

En el Boulevard

A las doce del mediodía

Le Regimiento de Sambre y Meuse, pasodoble, Bauski.—Otello, gran fantasía (estreno); Verdi.

La Bohème (á petición); Puccini.

A las nueve de la noche

Patria y toros, pasodoble; Sanjosé.—Donostia, erriyari, fantasía vasco-galega número 1; Rodoreda.—Tutti in maschera, sinfonia; Pedrotti.—Los hijos del capitán Gran, mozaico; Caballero.—Marlborough, fantasía de flautín; Genin.—Polka de los cascabeles, Siguard.

En el Gran Casino

A las cinco y media de la tarde

Si por causa del mal tiempo se suspendiese la corrida de toros anunciada, se verificará el baile de niños con tómbola.

A las nueve y media de la noche

Fiesta extraordinaria, fuegos artificiales (si el tiempo lo permite) y concierto en el kiosco por la orquesta que dirige el maestro D. Andrés Goñi.

Programa: Hoja de Toledo (marcha); Chillemont.—Rapsodia vasco-navarra; Broca.—Merle et Pinson (obligado de concierto por el señor Pérez); Raynaud.—Titi Poulo (polka negra); Itier.—El Patrio del Nene (fantasía por Garola Goizqueta); Caballero.

Baile con cotillón.

Mareas para hoy

Pleamares: á las 11,12 mañana y 11,36 noche. Bajamareas: á las 5,12 tarde y 5,38 mañana.

Movimiento de viajeros

Anteaer entraron en esta ciudad 1.816 forasteros y salieron 1.074, quedando una existencia de más de 242, que agregados á los anteriores hacen un total de 14.838.

No se atrevió. Por su parte el honrado Perillard no tenía ninguna sospecha. Observaba sin experimentar la menor desconfianza, acariciando y halagado por Jactain, y no intentó averiguar cuales podían ser las causas secretas de aquel renacimiento de pasadas amistades. Quizá entonces Jactain aturdirse embriagándose para olvidarlo todo, y durante los cuatro ó cinco días siguientes regresó á su casa completamente borracho.

No logró nada, porque aún en medio de su embriaguez perseguía el recuerdo de su mala acción.

el sueño sin que lo impidiesen extrañas pesadillas.

Desde aquel momento no tuvo más que un deseo; el de devolver el billete, restituyendo la cantidad mal adquirida.

Varias veces lo intentó.

Por su parte, Jactain lo intentaba concienzudamente también.

Llegó entonces el caso de que varias veces estuviesen acachándose y esperando el uno á que el otro saliese, ó bien empujando con febril impaciencia el sésstil de un azadón ó de una pala.

Pero un regreso inesperado ó cualquier otro incidente impedían que se llevase á cabo el acto loable de la restitución.

Quando ocurría uno de esos incidentes y los dos compañeros se sorprendían el uno al otro, interrogábanse mutuamente y con gran dificultad, porque ambos estaban muy turbados.

—¡Eh! ¿A dónde demonios vas con esa pala? Supongo que no será para trabajar

con mucho cuidado y más melante se considerará dichoso y me dará las gracias cuando se haya comido y bebido todo lo demás.

Con menio que temblaba á impulsos de una desconocida sensación de voluptuosidad, sacó del fajo de billetes de Jactain uno, que una hora más tarde había ido á reunir con los que formaban parte del tesoro particular de Perillard.

Este apresuróse á colocar en su sitio el cofrecillo, al Norte de la tapia del huerto.

Las mismas sensaciones, los mismos sentimientos porque pasará Jactain, los experimentó Perillard.

No hizo más que llevar á cabo su mala acción y empezó enseguida á apoderarse de él los remordimientos.

Y para él, lo mismo que había sucedido antes con Jactain, acabóse para siempre la tranquilidad y la vida sin preocupaciones ni quebraderos de cabeza! En adelante no le fué posible conciliar

Al verle en aquel estado, mirábale compasivamente Perillard, diciéndose: —He ahí en qué necesidades se gasta ese tipo el dinero, ¡está esto bueno!

Casi á continuación añadió: —Apostaría cualquier cosa á que se ha comido y bebido ya más del importe de dos billetes de mil francos.

De esa reflexión nació el deseo de asegurarse de la verdad, ¡oh! ¡nada más que por pura curiosidad y sin ningún mal pensamiento!